
 

Comité de Quartier  

Légugnon 

 

Compte-rendu de la réunion du 28 mars 2023 

 

La réunion débute à 20 heures 30 et se déroule en présence de : 

 

Jean-François ETCHEVERRIA : Correspondant du quartier 

Maïté POTIN : Correspondante du quartier 

Françoise STIOPHANE : Élue référente 

Marie-Lyse BISTUÉ : adjointe, responsable de la Démocratie Participative, en charge des 

Comités de Quartiers  

Flora LAPERNE : Conseillère municipale 

Stéphane LARTIGUE : Élu référent (absent-excusé) 

 

Major LAGREZE 

Gendarme BOISSEAU : correspondant sécurité 

 

Adresses mails : f-stiophane@oloron-ste-marie.fr   

                        s-lartigue@oloron-ste-marie.fr 

                                              ml-bistue@oloron-ste-marie.fr 

    

  

PUBLIC : 35 personnes et 1 personne excusée 

 



 
 
Maïté POTIN procède à l’appel des membres du comité de quartier et à l’inscription des nouveaux 
membres puis décline l’ordre du jour : 
 

1) Sécurité des biens et des personnes : information réalisée par la Gendarmerie 
2) Information sur la mise à disposition du local 
3) Information Budget Participatif - projets sur le quartier 
4) Questions / demandes 
5) Informations 

 
 
 

1) Sécurité des biens et des personnes : information réalisée par la 
Gendarmerie 

 
 
À la suite d’un cambriolage dans le quartier, le comité de quartier a fait appel à la Gendarmerie 
d’Oloron pour informer les usagers sur les conduites à tenir face à ce genre de situation. 
 
Le Gendarme Boisseau, correspondant sûreté, présente une vidéo d’une dizaine de minutes sur 
les interventions de la Gendarmerie suite à des cambriolages. 
 
Il rappelle l’existence de l’opération tranquillité vacances et l’importance de sécuriser sa propriété. 
En priorité, s’assurer de l’efficacité des fermetures qui peuvent être complétées par l’installation de 
barreaudage en rez-de-chaussée, d’éclairage extérieur avec détecteur de présence, de dispositif 
d’alarme.  
Faire attention aux signes et inscriptions sur les clôtures (ce sont des signes de repérage qui 
donnent des indications sur l’occupation des lieux). 
Prendre le temps de lister les biens vous appartenant et faire des photos, des bijoux, etc. Certains 
objets sont retrouvés mais en l’absence d’un descriptif précis des objets volés, les gendarmes ne 
peuvent pas retrouver les propriétaires. 
Attacher une attention particulière aux faux démarcheurs. 
 
En cas d’effraction, les consignes à suivre sont les suivantes :  
- appeler le 17 
- pas de prise de risques 
- ne rien toucher en attendant l’arrivée des gendarmes 
- déposer plainte 
- déclarer les faits à l’assurance 
 
Au-delà des cambriolages, le gendarme Bouisseau aborde la problématique de la cybercriminalité 
qui se décline par l’envoi de mails frauduleux, d’appels frauduleux, d’usurpation d’identité, d’usage 
frauduleux de carte bancaire. 
Les escroqueries aux sentiments sont également à déplorer et se traduisent par du chantage en 
ligne, des demandes de rançon. 
Attention aux faux sites de vente en ligne. 
 
Tous ces faits de piratage peuvent être signalés en ligne sur la plateforme « THESEE ». 
 
Au terme de son intervention, le gendarme Bouisseau précise qu’il est possible de le saisir pour 
une consultation sûreté du domicile. 
 
Des questions sur la vitesse et le non respect de la signalisation concernant les véhicules de plus 
de 3,5t dans le quartier sont posés aux gendarmes. 
Les gendarmes indiquent qu’ils sont présents sur le terrain et qu’ils mènent des contrôles inopinés. 
Priorité est donnée aux axes les plus fréquentés. 
 
 



 
 

2) Information sur la mise à disposition du local 
 
 
Depuis le début de l’année, la mairie met à disposition du comité de quartier une partie de la 
cantine de l’école. Ce local dédié au comité de quartier n’attend plus que les idées pour le faire 
vivre. 
 
 
 

3) Informations Budget Participatif – projets sur le quartier  
 
 
Un des deux projets déposés par les habitants de légugnon a été retenu ; il s’agit de la création 
d’une aire de jeux d’enfants dans l’enceinte de l’école. 
Le vote est maintenant terminé. Les résultats ont été dévoilés lors du conseil municipal du 7 avril 
2023. 
 
 
 

4) Questions / Demandes 

 
 
Point 31 : Intersection des Chemins de Paralé et de Légugnon  

 

Il semblerait que le mur construit sur la propriété PEYRE, face à la maison LOUSTAU, pose 

problème pour le croisement des véhicules. 

Réponse : Le mur est situé sur le domaine privé. Les Services Techniques ne peuvent donc pas 

intervenir. 

 

 

Point 32 : Chemin de Légugnon 

 

Les bus TPO utilisent cet axe dans les deux sens et à vive allure. Serait-il possible de leur 

adresser un courrier afin de leur rappeler la signalétique, soit l’interdiction aux véhicules de plus de 

3,5t dans le sens Fleming – Paralé ainsi que la limitation de vitesse (30km/h) ?  

Réponse : Les bus TPO qui utilisent cet axe desservent l’ADAPEI et n’ont d’autres choix que de 

passer par le chemin de Légugnon ; manœuvrer devant le C.O.D.D.A. serait dangereux.  

De plus, le panneau qui se situe après le point de livraison du Leclerc indique une interdiction aux 

véhicules de transport de marchandises. Les bus TPO sont donc autorisés à emprunter cette voie. 

Un rappel pour la vitesse sera fait aux conducteurs des bus TPO.  

 

 

Point 33 : Avenue de Légugnon 

 

Une demande d’aménagements complémentaires est faite pour cette avenue, afin de réduire la 

vitesse entre les chicanes existantes. 

Françoise STIOPHANE précise que les aménagements sur cet axe ne sont pas terminés. À 

l’origine, il était prévu le tracé de bandes cyclables ainsi qu’un cheminement piéton côté ADAPEI. 

Cette avenue devrait faire l’objet d’une réfection de chaussée prochainement. 

Réponse : La réfection de la chaussée a été effectuée. La peinture routière est prévue afin de 

matérialiser les cheminements piétonniers en particulier. En revanche, les aménagements 

définitifs (ilots, divers) seront proposés en fin d’année.  



 

Point 34 : Rue Manciet 

 

Les aménagements peintures n’ont pas été intégralement réalisés. 

Réponse : La réfection de la chaussée a été effectuée. La peinture routière est prévue en 2023.  

 

 

Point 35 : Route de Bayonne 

 

Maïté POTIN signale que le terre-plein central au niveau du garage Pestana et jusqu’à l’entrée 

d’Oloron devrait être repeint car avec l’extinction de l’éclairage public à 20h, cet aménagement est 

peu visible et la circulation devient dangereuse. 

Réponse : Cet aménagement se situe hors agglomération. Il est géré par le Département. Les 

Services Techniques adressent un courrier au CD64.  

 

 

Point 36 : Concerne tout le quartier 

 

Pour répondre aux questions sur le stationnement dans le quartier, il est rappelé que dans 

l’Inf’Oloron n°27, paru à l’automne 2022, un dossier précise les règles de stationnement sur le 

territoire oloronais : « en dehors des zones matérialisées au sol comme dans l’hyper centre, le 

stationnement est alterné. Il s’applique selon l’article R417-2 du code de la route, c'est-à-dire du 

1er au 15 du mois du côté des numéros impairs, du 16 à la fin du mois du côté des numéros 

pairs ». 

Néanmoins, l’application de cette règle est soumise à l’implantation d’un panneau de 

stationnement alterné aux entrées d’agglomération, ce qui n’est pas toujours le cas pour Oloron et 

notamment sur le quartier de légugnon. 

Réponse : Une vérification des entrées d’agglomération sera faite pour compléter si besoin avec 

les panneaux réglementaires. 

 

 

 

5) Informations 

 

 

Suite au compte-rendu de janvier, Monsieur LATRUBESSE indique qu’il n’a pas intenté d’action 

en justice, mais simplement effectué une démarche auprès du Ministère de l’environnement. 

 

Maïté POTIN rappelle que la rénovation de la chapelle et du pigeonnier n’est pas oubliée. 

 

Une habitante du quartier aborde l’augmentation du prix de l’eau à Oloron et précise que 

désormais, elle paiera plus cher qu’aux alentours de Pau où elle demeurait auparavant.  

Marie-Lyse BISTUÉ répond que cette augmentation est indispensable car de gros travaux sont à 

réaliser et précise qu’un tarif social est à l’étude. 

 

 

La prochaine réunion du comité de quartier aura lieu le vendredi 23 juin à 19h00, sous la 

forme d’une auberge espagnole, à l’ancienne école de Légugnon.  

 

 

La réunion se termine à 22h30.  


